
 

平成２６年度 

第３回宝達志水町社会教育委員会議 

 

＜日 時＞ 平成２７年２月２７日（金） 午後７時から 

＜場 所＞ 生涯学習センター「さくらドーム２１」 

 ２階 和室 

 

■出席者 

<社会教育委員> 横山議長、向瀬副議長、中井委員、早川委員、松本委員、美作委員、 

橋本委員、久保委員、 

<事 務 局>  勝二教育長、安達課長、宮本課長補佐、森田主幹、東間主事 

■欠席者 

<社会教育委員〉<事務局> なし 

 

１ 開会あいさつ 

・横山議長    ・勝二教育長 

  

２ 議題（進行：議長） 

（１）平成26年度宝達志水町社会教育委員活動報告について 

 

事務局 

 

 

議長 

 

【活動報告】  

説明。 

 

【質疑応答】 

 質問なし。 

議事内容を承認。 

 

（２）平成26年度社会教育関係事業報告について 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

議長 

 

委員 

事務局 

 

委員 

事務局 

委員 

【事業報告】 

  説明。 

＜①県、町生涯学習事業＞  

（家庭教育事業、心の教育事業、青少年育成事業、その他事業） 

＜②東海北陸社会教育研究大会（石川のと里山里海大会）＞ 

＜③公民館事業＞ 

  

【質疑応答】 

＜家庭教育事業・親学び講座＞ 

対象人数、アドバイザーの人数はどうか。 

小学校各校に２名、合計１０名います。 

＜公民館事業＞ 

本年度の登録者の目標数はどのように考えているのか。 

450人から500人程度を見込んでいます。 

他市町との比較、比率ではどうか。 

議議議議    事事事事    録録録録    



事務局 

 

 

議長 

 

事務局 

 

議長 

 

 

 

 

 

議長 

 

 

 

 

議長 

 

 

議長 

 

 

 

議長 

事務局 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

議長 

 

事務局 

委員 

事務局 

委員 

事務局 

 

委員 

本町の公民館は、町直営で事業を行っており、公民館施設自体がありません。

他市町との形態が違うため、どの基準で比較するのか測り兼ねます。 

＜学校支援ボランティア＞ 

  ボランティアの数は4月当初から増加している、ほとんどが見守隊なのか。 

 また、彼らのフォローはどうなのか。 

  ボランティア保険の加入、学校からの要望により活動するため、町からのフ

ォローはしておりません。 

  委員から見て名簿は渡しっきりの状態なのではないか。導入時から問題にさ

れているコーディネータ的人材がいないのではないか。 

 コーディネータの役割の代わりを町職員が行っているが、現状は名簿を渡す

のみであり、コーディネートしていない。コーディネートできる人材が必要で

ある。他市町では常勤でいるところもある。 

＜あいさつ運動、グッドマナーキャンペーン＞ 

  あいさつ運動やグッドマナーキャンペーンについて、子どもたちの大きな声

が車の中まで聞こえ、大変良いことである。 

  しかしながら、委員の立っている場所は、毎年度、毎回同じところであり、

場所の変更をお願いしたい。 

＜成人式＞ 

  成人式は、おとなしかった。以前は成人者氏名を読み上げていたが、本人で

ない者が返事をするなど、ふざけたり、邪魔をするものがいた。 

＜ジャパンテント＞ 

ジャパンテントについて、H24,25では関わっていたが、H26では関わってい

ない。募集時期が大変であることが解っているため、社会教育委員として協力

したい。募集チラシの配布だけでもできないものか。 

＜公民館交流ときめきプラン＞ 

  実行委員会のメンバーは誰なのか。どのように実行していったのか。 

実行委員会の構成員は、教育長、生涯学習課長、町PTA連合会（会長、事務

局）、社会教育委員２名、生涯学習課職員２名です。 

加賀市との間で4日間の交流ということで、夏休み中の限られた期間で調整

を行うなどタイトな状況であったため、会議を開くいとまがなく、各委員には

書面で説明するという形をとりました。 

＜学校支援ボランティア＞ 

  ボランティアについて、交通安全等、団体指導、登録等バラバラである。見

守隊の会長が各小学校ＰＴＡ会長だったり、そうでなかったりする。 

登録されている人数はいるが実働数はどうなのか。 

  登録されている以上、実働してほしい。そのために何をすべきかも考えてい

ただきたい。 

  現状把握も含めて改め、しっかりしたものといたします。 

  ボランティアは募っているのか。 

  毎年３月に町広報誌、ホームページ、さくらチャンネルでも募集しています。 

  登録とは年に１回なのか、１回の登録のみで継続しているのか。 

  １年間ではなく、１回の登録で継続している。学校から名簿をもらい、毎年、

保険をかけています。 

毎年、学校に問い合わせや調査がある名簿やボランティアの数のことなの



 

事務局 

 

議長 

 

教育長 

 

議長 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

委員 

 

事務局 

 

 

 

議長 

 

 

 

議長 

か。また、3月の募集との関係はどうなのか。 

  ３月に町広報で掲載し募集を行い、ボランティアからの申し込みや受付は、

各学校と生涯学習課で行っています。 

参加者数は確保できるが、実働で行うべきであり、精査する必要がある。そ

の精査する人材としてもコーディネータが必要であろう。 

  加入したままというのは、チェック機能が働いていない、連絡をしようとし

ても出来ない、改善を図らなければならないと思います。 

  他の市町では、常勤のコーディネーターがいて、全員の名簿をもっていて、

何をしたいか等の希望を把握しており、顔が解らなくても連絡を取りあってい

る。 

  人数、要望、ボランティアをしたい人も把握しコーディネートしている。学

校からコーディネータに問い合わせし、必要な内容を伝え、紹介される流れで

ある。 

本来のコーディネータの役割が発揮できるように近づけたい。 

  学校の要望とボランティアの要望をマッチングし事業を行う。事業の主旨と

離れつつあるので、それに近づけたい。 

  中学校が統合するので、ボランティアの方たちは、一旦、宙に浮く状態なの

で、整理する必要がある。 

中学校として、どういう支援ボランティアを募るのか。考えたほうがよいの

ではないか。 

  押水中学校の現状では、絵画などの定期的に展示してくれるボランティアの

方がいたのだが、中学校の統合を機に終了することになった。 

志雄中学校のボランティアの方も辞退する可能性があり、確認したほうが 

よい。 

＜グッドマナーキャンペーン＞ 

  参加団体欄で「学校」の参加があったのに「など」でくくられているので、

「学校」を明記してほしい。 

  志雄中付近の立つ場所も改める必要があり検討します。 

 

 

＜④石川県社会教育委員役員会＞ 

  会議内容は別紙資料により説明。 

  平成２７年度の石川県大会について、内容の検討のため３通りの案が示さ

れ、協議後、２通りの案で決定し、県へ報告する予定です。 

 

【質疑応答】 

終了。 

議事内容を承認。 

 

（３）平成27年度宝達志水町社会教育委員活動計画（案）について 

 

 

事務局 

 

 

 

【活動報告（案）】  

説明。 

 

 



議長 

 

【質疑応答】 

 質問なし。 

議事内容を承認。 

 

（４）平成27年度社会教育関係事業概要（案）について 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

議長 

 

委員 

 

 

委員 

事務局 

 

委員 

 

事務局 

 

 

委員 

 

 

委員 

 

 

 

事務局 

 

 

 

委員 

 

 

委員 

事務局 

 

議長 

 

 

【事業概要(案)】 

説明。 

＜①県、町生涯学習事業＞ 

＜②東海北陸社会教育研究大会（愛知大会）＞ 

＜③公民館事業＞ 

 

【質疑応答】 

＜クリーン登山＞ 

  クリーン登山で、参加者の把握をはっきり確認してほしい。 

バスに乗車できない引率がいたので改善してほしい。 

＜グッドマナーキャンペーン＞ 

（P13）「学校」を入れてほしい。 

  グッドマナーキャンペーンは、「学校」の文字を入れるよう訂正します。 

＜立志式＞ 

（P14）立志式の場所について、役場か中学校か検討する必要があるのではな

いか。 

検討、確認したいと思います。 

移動については、中学校で行えば安価で済むが、寒さにおいてはどうでしょ

うか。 

体育館は寒いが、ジェットヒータが２台あり、ある程度対応できると思う。 

ランチルームは、式典には向かないようである。 

＜青少年国際交流事業＞ 

派遣期間が長期にわたっており、学校や教員ともに負担となっており、考慮

していただかなければ学校からの引率教員は出せないと判断せざるを得ない。 

  どのように考えているのか、教えてほしい。 

  また、受け入れについて、期間や負担など、分かる範囲で教えてください。 

  期間について生徒からは、「ちょうどよい」、または「もう少し長くてもよい」

等の意見が多く、もう一度同じ期間で実施したいと考えております。 

 受入事業では、中学校での授業の体験として半日を２回程度と考えており、

その他は町内外観光などを実施する予定でおります。 

８月下旬の授業や行事がある。部活動の顧問をしていると、その間、教員が

不在となる。期間についてよく検討してほしい。 

＜公民館事業＞ 

  公民館の新事業で、英会話講座は３６回行うのか。講師は何人か。 

講師には、ＡＬＴがメインで、補助に公民館担当を予定しております。定員

は２０名を想定しており、先着順で決定します。 

  学校支援ボランティア、クリーン登山では、反省点、改良点を踏まえ、改善

していただきたい。 

青少年国際交流事業では、実行委員会があると思うが、詳細な詰めを行って



 

 

 

教育長 

 

 

議長 

いただきたい。 

立志式は2月 1日ではないのか。 

（昨年は、土日だったため、ずれたのかと思っていた。） 

  押水中学校が私立高校の入学試験の会場になっており、その日に合わせて立

志式を行うこととしているので、ご理解をお願いします。 

 

【質疑応答】 

終了。 

議事内容を承認。 

 

（５）その他 

 

 

 

 

 

議長 

事務局 

 

 

 

議長 

 

 

 

事務局 

 

議長 

 

事務局からの連絡等はあるか。 

１ 松本委員が本年度末で丸6年となり県表彰規定に該当するため、候補者とし

て県へ推薦書を申請します。 

２ 委員の任期満了の案内及び意見交換 

 

１ 宝達中学校の一般公開が3月22日午後1時から午後5時まで実施される予定

となっており、ご利用ください。 

２ 社会教育の情報誌が年２回発行されているが、情報の共有化が必要であるた

め、購入していただけないか。 

  善処します。 

 

【質疑応答】 

  終了。 

 

 

３ 閉会あいさつ 

・向瀬副議長 

 

 

 

午後９時１０分 終了 


